

El Católico.

PERIÓDICO MONÁRQUICO POPULAR DE VALENCIA.

VALNCIA. { Un mes, 6 rs.
Tres meses, 16.

FUERA { Tres meses, 20 rs.
Seis id., 38.

Administración, Cofradía de los Sastres, núm. 8, frente al huerto de Roca. Las suscripciones de fuera pueden hacerse en sellos de correo o libranzas de fácil cobro, dirigiendo las cartas al Director del periódico, en la Administración.

Anuncios a 25 céntimos línea. Item de funerales 12 rs. los suscritores, y 16 los que no lo sean; todos irán orlados. Remitidos y comunicados a precios de conveniencia. Se suscribe en la Administración, calle Cofradía de los Sastres, 8, y en las librerías Católicas de Martí y Badal.

Haced, pues, consistir vuestra sabiduría en profesar obediencia absoluta, y libre y constante adhesión a la Silla de Pedro.

PIO IX, AL PRESIDENTE Y SÓCIOS DEL CÍRCULO DE SAN AMBROSIO DE MILAN.—6 Marzo de 1873.

DEUS VIRTUTUM CONVRE TERE:
RESPICE DE CŒLO ET VISITA ECCLESIAM TUAM
QUAM PLANTAVIT DEXTERA TUA:
ET SUPER SERVUM TUUM LEONEM

DIARIO RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY. San Pedro Celestino, Papa.

Nació San Pedro Celestino en la ciudad de Esernia, en el reino de Nápoles, de padres pobres, pero virtuosos y buenos cristianos. A los seis años era tan inclinado a todas las obras de virtud, que hablando con su madre la solía decir: «Madre, yo quiero ser buen siervo de Dios.» Murió su padre; y con gran cuidado le puso su madre al estudio, en que aprovechó mucho. Luego que llegó a los veinte años se retiró al yermo, y en una cueva que apenas cubría su cuerpo, moró tres años con admirable penitencia y asperidad de vida, y después se ordenó de Misa y tomó el hábito de San Benito. Volvióse a la soledad, donde estuvo cinco años haciendo vida angelical. Instituyó a orden de los celestinos; y después de haber fundado treinta monasterios, le sacaron de la santidad y le colocaron en la silla de San Pedro con el nombre de Celestino V, la cual dignidad renunció por su incomparable humildad, con deseos de retirarse al yermo. Pío Bonifacio VIII, su sucesor, teniendo que a guiso abusarse de la santidad de Pedro para promover algún cisma en la Iglesia, le negó la licencia que pedía para retirarse al desierto y le hizo encerrar en el castillo de Fumana, donde murió santamente el día 19 de mayo, año de 1266, a los 75 años de su edad y a los diez meses de su prisión. Clemente V le canonizó solemnemente el día 5 de mayo de 1300.

SANTOS DE MAÑANA. San Bernardino de Sena, confesor.

CULTOS.

CUARENTA-HORAS. Continúan en la iglesia de San Agustín: se descubre a SU DIVINA MAGESTAD a las cinco de la mañana y se reserva a las siete y media de la tarde.

CORTE DE MARIA. Hoy visita a Nuestra Señora de la Saleta, en Santo Tomás.

MES DE MARIA.

Parroquial y Patriarcal iglesia de San Bartolomé.

Ejercicios espirituales que en honor del PURÍSIMO CO-AZÓN DE MARIA, refugio de pecadores, se celebraran en dicha iglesia. Comenzaran los ejercicios a las once de la mañana, celebrándose una Misa rezada, durante la cual se hará el punto de meditación correspondiente con intermedios de órgano y motetes, cantándose a continuación letanías y despedida a la Virgen.

Iglesia de Santo Tomás Apóstol.

La Ilustre asociación de Nuestra Señora de la Saleta, en unión de varias personas devotas, dedica y consagra a su excelsa Patrona, en dicha iglesia, los siguientes ejercicios. Todos los días no festivos se practicará el ejercicio a las diez y media, y los festivos a las once por el orden siguiente: Primero: Lectura de preparación. Segundo: Primera Misa acompañada de órgano. Tercero: Reflexiones, prácticas y oraciones propias del mes de la Saleta. Cuarto: Tanto de Toda Púlbica. Quinto: Segunda Misa con órgano y cantares, terminando con varias letanías y una tierna despedida.

Durante el mes se pronunciará por varios señores sacerdotes una serie de pláticas, como en los años anteriores.

Iglesia parroquial de San Esteban. Ejercicios espirituales que el reverendo clero y feligreses de dicha parroquia, consagran a la Santísima Virgen María, bajo la invocación DE LAS VIRTUDES. Todos los días serán por la mañana a las once, en los cuales se comenzará por una Misa rezada con órgano y motetes en el altar de la Virgen; luego el ejercicio del mes y se concluirá con la Salve y Letanías.

Real Iglesia de Nuestra Señora de la Seo 6 Mitagro. La real archicofradía de la Corte de María ofrece solemnemente a su excelsa patrona LA VIRGEN DEL AMOR HERMOSO, en el mes de mayo ó de las flores, en dicha capilla. Los ejercicios se celebrarán por la tarde; los días de sermón a las cinco y media con exposición del SANTÍSIMO SACRAMENTO y los demás a las seis. Hoy miércoles 19, ejercicio con sermón que predicará D. Joaquin Camallonga, a intención de la M. I. Sra. Marquesa de Bellet.

Parroquial iglesia de San Pedro mártir y San Nicolás obispo. Solemnes y tiernos ejercicios que en honor de NUESTRA SEÑORA DEL SACRADO CORAZÓN DE JESUS, se celebran en dicha parroquia. A las diez de la mañana se celebrará la Misa en la Capilla de Nuestra Señora, durante la cual se leerá el punto de meditación correspondiente, con intermedios de órgano, y a continuación salve y letanías.

Iglesia parroquial de Santa Catalina mártir. Todas las tardes a las siete, comenzará el ejercicio por un punto de meditación: se rezará el Santo Rosario, y después, sobre temas apropiados y en provecho de los fieles, predicará el reverendo padre capuchino Fray Manuel de Aluenda, religioso de la Magdalena, terminándose con el canto de la Salve y las letanías propias del mes.

Todos los días a las siete y media de la mañana se rezará una Misa con acompañamiento de órgano; los domingos será de Comunión general, y el día de Nuestra Señora, término del novenario, la que por tal concepto debe celebrarse y también la 1.ª de los niños de esta parroquia. Los devotos que deseen se dedique a su intención o en sufragio de algún difunto algún día de novenario ó del mes de María, podrán entenderse con el Sr. Cura ó Vicario encargado del mes de María.

Parroquial Iglesia del Cristo del Salvador. Tiernos cultos que la piedad y gratitud de algunos devotos del Escapulario Azul dedican y consagran a María Santísima en el misterio de su Concepción Immaculada, en dicha parroquia. Orden de los ejercicios. Todos los días a las siete y media de la mañana se practicarán los ejercicios en la forma siguiente: 1.ª Lectura de las oraciones preparatorias del Mayo. 2.ª Misa rezada acompañada de la lectura de la meditación propia del día, alternada con canto de letanías al órgano. 3.ª Gozos cantados y tierna despedida a la Virgen.

Todos los viernes, domingos y días festivos, habrá sermón en la Misa, a cargo del Dr. D. Vicente Ribera y Tarragó, catedrático y secretario de estudios del Seminario Conciliar central de esta ciudad.

Parroquial Iglesia de San Martín. Solemnes cultos que tributan a María Santísima en el misterio de su INMACULADA CONCEPCIÓN, el reverendo clero y clero de dicha iglesia en unión de varios devotos. Por la mañana a las siete Misa rezada en el altar de la Purísima, con acompañamiento de órgano.

Por la tarde a las siete, ejercicios del Mes de María, con meditación y oración del día; seguirá el Santo Rosario, cantándose la letanía Lauretana y Salve por escogidas voces y acompañamiento de órgano, terminando con las letanías propias del mes.

Iglesia parroquial de San Miguel y San Dionisio mártir. Todos los días del mes de Mayo, a las siete de la mañana, habrá Misa con órgano en la capilla de la Santísima Virgen, y el día 23 del mismo mes habrá Misa general, y por la tarde, a las seis y media, comenzarán los ejercicios en los días festivos, en los cuales habrá sermón, y en los no festivos comenzarán a las siete en punto.

Iglesia de San Agustín. Solemne novenario y Cuarenta-Horas, que la cofradía de señoras de SANTA RITA DE CASIA, celebra en el presente año. Miércoles 19, sexto de Novenario y segundo de Cuarenta-Horas. A las cinco Misa de descubridor; por la tarde predicará D. José Alarcon, presbítero; Asunto: Penitencia de la santa. Hoy costearán la nave a las Sras. D.ª Teresa Gasco y D.ª Marcelina Herranz.

Ex-convento de San Juan de la Rivera. Solemne novenario que la piedad de los fieles consagra y dedica al glorioso SAN PASCUAL BAILÓN en dicha iglesia. Miércoles 19, día quinto de Novenario, predicará sobre la oración del Santo, D. Juan Bautista Llopis, Pbro.

IGUANA-MARINE-GUANO.

(Véase la sección de anuncios.)

LA FISIOLÓGIA Y EL DOGMA.

—
Vi a Dios de paso y por detrás, como Moisés; le ví y me quedé mudo, herido de admiración y de pasmo. (Linnea.)

Ninguna ciencia, fuera, de la sagrada teología, contribuye tanto como la medicina a afirmar la fe, creyendo de buen grado en la existencia de Dios é inmortalidad del alma humana. Pero entre las ciencias que forman al médico, es la fisiología, indudablemente, la que en mayor escala abunda en teorías y hechos admirables, bastantes a admitir, aun a pesar de la rebeldía del entendimiento de ciertos hombres, la intervención de una causa superior, de un *Summum agens*, dotado de infinita sabiduría y de completa omnipotencia, por el que son conocidas y perfectamente aplicadas las mas precisas leyes de la mecánica, de la acústica, de la óptica, de la química, de todas las ciencias físicas y naturales, por decirle de una vez.

Así se expresa el Dr. Casas en un artículo que, con el título de «La fisiología y el dogma», publicó no hace mucho tiempo *El Sentido Católico en las Ciencias Médicas*, de Barcelona, y que oportunamente fue copiado por *El Ancora*, en la página 179 de su Revista.

Nosotros, abundando en las ideas del doctor Casas, y movidos por el deseo de borrar la tacha de materialistas que, con mayor ó menor fundamento, pesa sobre los médicos contemporáneos, vamos a exponer a la consideración de nuestros lectores algunas ligeras reflexiones que nos ha sugerido la lectura de aquel artículo, sin mas objeto que el de dar expansión al sentimiento de admiración que nos inspiran las obras del Creador, poniendo nuestra débil voz al coro de alabanza y gratitud que en su obsequio entonan constantemente las criaturas.

Es el hombre, sin duda alguna, la obra más perfecta que ha salido de manos del supremo Artífice, y la que mejor refleja, por tanto, la inmensidad de su poder y sabiduría. Aun prescindiendo del alma, que no entra en los dominios del fisiólogo, maravillas de sobra encuentra éste en la organización del cuerpo, para no dejar de abismarse en la contemplación de la Omnipotencia divina y de doblar la rodilla ante el Autor de una obra tan sorprendente.

La simple consideración del modo admirable como se verifica la función de nutrición, ha bastado al Dr. Casas para elevar su espíritu a las mas altas especulaciones, y en pos de él procuraremos ascender nosotros a las mismas elevadas regiones, para abarcar de una mirada y gozar el espectáculo grandioso que ante la vista del creyente se presenta.

¡Sorprendente es la manera, al parecer inteligente y sabia, como se metamorfosean los alimentos en el tubo digestivo, bajo la acción de distintos jugos especiales que, segregados en debida proporción, cantidad y calidad, van a atacar respectivamente los diversos géneros de sustancias alimenticias, disolviendo unos las sustancias feculentas y albuminoides, emulsionando otros las sustancias grasas, y reaccionando todos de un modo peculiar sobre la masa alimenticia para calificar y ponerla en disposición de entrar en el torrente circulatorio.

No es menos admirable el modo ingenioso como los quílicos absorben en la superficie del intestino el producto útil de la digestion, y lo

transportan a un punto conveniente, para verterlo en el sistema circulatorio, con objeto de que este, a su vez, por medios ingeniosísimos, lo exponga en el pulmon a la acción oxigenante del aire, y lo distribuya, despues de convenientemente transformado, en los diferentes órganos y tejidos, para la reparación de pérdidas y renovación de elementos ya gastados. Pero donde mas absorba queda la mente del fisiólogo, es, indudablemente, ante los fenómenos sorprendentes y maravillosos de la asimilación y descomposición nutritiva, en los cuales ve a las moléculas, como si tuvieran conciencia de sus propios actos, ir a reemplazar ordenadamente a sus congéneres, proporcionando a cada tejido un contingente reparador perfectamente acomodado a sus necesidades y a su naturaleza.

Ahora bien: ¿podrá acaerse tan grande precisión, diremos con el Dr. Casas, a la simple casualidad? ¿Habremos de admitir que ese cetero obrar es hijo de la materia únicamente? ¿Qué fuerzas son esas tan sabias tan ignoradas en su esencia?

Para todo aquel que, con ánimo imparcial y recto criterio, quiera elevarse de los simples hechos al conocimiento profundo de las causas; para los espíritus investigadores que, no contentándose con la superficialidad material de las cosas, quieran penetrar en el estudio íntimo de las mismas, no puede menos de aparecer clara y evidente la existencia de una Sabiduría infinita que comunica vida a la materia organizada.

En efecto: es un axioma en ciencias físicas que la materia es *inerte*. La materia nunca se mueve, siempre es *movida*, y tan esencial es en ella la inmovilidad, que todo movimiento le llega siempre para comunicación. Puesto en movimiento, se mueve perpetuamente en la misma dirección y con el mismo impulso, si no la detiene ó la desvia algún obstáculo. No sucedería así, si el movimiento le fuese propio y esencial, porque lo emprendería por sí, lo dirigiría a *voluntad*; y cabalmente sucede todo lo contrario, pues, una vez impulsada, sigue matemática y servilmente su ruta, y, una vez detenida, sigue para siempre parada; de modo que su inercia, podemos decir con Augusto Nicolás, se hace mas palpable cuando se halla en movimiento que cuando está en reposo.

La noción de vida es inseparable de la idea de movimiento, y este envuelve en su principio una *voluntad de acción*.

Hay necesariamente, pues, un principio fuera de la materia, una voluntad fuera del organismo, que imprime y dirige los movimientos de la vida. Por mas que trabaje la ciencia en simplificar las leyes de movimiento y en descubrir generalidades, nunca llegará a la causa primera, hasta despues de haber atravesado enteramente los dominios de la materia, y haber descubierto esa mano, esa voluntad soberana que ejecuta por sí sus propias leyes. Y que no se recurra, para impugnarlos, a las causas naturales del movimiento, a la atracción, a la afinidad, a la electricidad, porque son todavía misterios de la ciencia, que no pueden ser aclarados sino para ceder el lugar a otros misterios más profundos, supuesto que en el último análisis los hechos del movimiento son *materionalmente* inexplicables, y siempre se ha de venir a parar al reconocimiento de una causa *inmaterial*.

Por otra parte, la vida supone materia organizada, y *organizado*, significa dispuesto con *inteligencia y sabiduría*; y, como la materia carece aun de inteligencia y sabiduría que de simple movimiento, de aquí se deduce con mucha más razón, que la materia debe recibir la organización de otro ser *inmaterial*, que posea en su esencial la *virtud organizadora*.

GUANO COPROS

QUANTO MÁS IMPUREZAS, MÁS ESPECIALIDAD.

F. G. MILLAS & C.

PONTA DE BARRERES, VALENCIA.

QUARANTEADO

VAPOR HORNET.

CALIDAD GARANTIZADA.

Contiene, según análisis hechos por los señores Dr. D. José Monserrat, catedrático de química. » Pedro Fuster, catedrático de agricultura. » Francisco Castell, profesor de industria rural.

Rumedad.....	9-35
Compuestos orgánicos y amoniacales.....	40-25
Fosfatos solubles.....	18-95
Fosfatos insolubles.....	2-71
Arena.....	2-64
Potasa en sulfato.....	3-73
Sulfato de cal, magnesia, sosa y otros minerales.....	22-17
100-00	

Amoniaco..... 3-60
Fosfatos solubles..... 18-95
Fosfatos insolubles..... 2-71
Sulfato de potasa, sosa y magnesia..... 8-73

Precios:

De 30.000 kilos arriba 132 reales. } los 100 kilos.
Al por menor 137 reales. }

Los pedidos se dirigirán a los únicos introductores en España, Sres. Carreres y Carreras, calle de D. Juan de Villarrasa, 17.

Depósito central para la venta, en el camino Grao, almacén denominada arador del Puerto.

— 76 —

haces comprender, celebrándole el mérito de retrato de Rosalia, y diciéndole que yo quedaré muy satisfecha con verlo. Puedes añadir que mañana a las diez de la mañana lo espero aquí.

Anselmo hizo un profundo saludo a su señora y salió del gabinete. —Yo destruiré todos sus infucos planes, y daré la dicha a esos dos jóvenes, que tanto se aman, dijo Regina, tomando un libro que había sobre el velador, en el cual se puso a leer, revelando su hermoso semblante la dulce tranquilidad de su limpia conciencia.

Regina era un ángel, y el marqués, cuyo corazón encanagado se hallaba muy distante de comprenderlo, dejó escapar la verdadera dicha de sus manos, cuando ganado el afecto de la bella condesa, no había vuelto con la seriedad al camino de la virtud y del honor. Dios le había deparado la felicidad, él no lo comprendió. ¡Y es, mis queridos lectores, que los corazones extragados por el vicio, se hallan embotados y no tienen sensibilidad mas que para el mal...

Anselmo fué a casa de Pablo, habló con el pintor, y este le entregó el retrato de Rosalia, prometiéndole ir a la mañana siguiente casa de la condesa.

—Aquí está, señora condesa, el retrato de Rosalia, digo Anselmo a Regina, quitando a pliezo el tafetan en que lo traía envuelto.

—Es magnífico! exclamó al verlo. Delicados contornos, suaves tintas, espresion, dulzura, todo lo tiene; nada falta a esa obra. En se vé el genio del artista enamorado; es

— 77 —

verdad que esa niña tiene una hermosura a rebatadora...

—No es tan hermosa como mi señora... Calla, Anselmo; la brillante belleza de Rosalia, es la belleza de las vírgenes de Murillo. ¿No ves cuánta candidez hay en ese rostro? ¿No ves esa rubia cabellera que parece hecha con hebras del mas fino oro?...

Regina manifestó su satisfacción de todas las maneras posibles, y desde luego sintió en su corazón una fuerte simpatía por Rosalia. La hermosura de la hija de Francisco admiró a la noble condesa, en cuyo corazón no cabía la falsa emulación, ni la envidia ruin.

Pasó aquel día, y a las diez de la mañana del siguiente, Anselmo anunció a la condesa la visita del pintor. Regina recibió a Pablo con las muestras de la mas grande consideración, y el joven se recomendó desde luego a la condesa, por su modo destia sin afectación y su finos modales.

—Deseo, le dijo Regina, que me haga usted mi retrato.

—Estoy a las órdenes de usted, señora condesa; pero quizás no pueda satisfacer el esquisito gusto de usted, por faltarme condiciones...

—No hablemos de esto, amigo mio. El retrato que como muestra tuvo usted la bondad de mandarme ayer, es capaz de satisfacer el gusto mas delicado: es una obra de arte bien concluida, y desde luego revela sus conocimientos en la pintura y su esmerado gusto. Véalo V., ciertamente que se halló inspirado al retratar esa preciosa jóven.

Cuando Regina llamó *preciosa* a la mujer que

— 80 —

Rica en hechizos, cubre su blanco cuello dorados rizos.

Cuando llegó a la caserita, Rosalia y su madre le estaban esperando fuera de la empalizada.

— 78 —

blanca sabia llorar allá en el fondo de su gabinete reservado, en esas horas de poética languidez de las noches de Andalucía, pero sabia presentarse en todas partes afable y risueña como si su corazón gozara de la dicha mas completa.

Federico mismo dudaba al verla, si encerraba aquel pecho el amor que él había visto rebosar a aquellos purpurinós labios.

Algunas veces se encontraban en el paseo ó en alguna visita, y Regina saludaba al marqués como a un amigo, rehuendo su conversacion con el mayor disimulo.

Pronto comprendió el marqués que Regina le negaba su trato, y, audaz como un jóven acostumbrado a la seducción, se presentó en casa de la condesa; pero un dependiente de ésta, del modo mas delicado, le manifestó que su señora se negaba a recibirle y le rogaba dejara de visitarla en lo sucesivo.

Federico se irritó, y allá en el fondo de su pecho hizo formal promesa de vengarse de la noble Regina.

Empezó, pues, por sembrar algunas especies de descrédito, que ofendían el honor de la condesa; pero esto le valió el tener algún lance desagradable, como verán nuestros lectores en el curso de esta novela.

Ahora que ya conocen nuestros lectores a la hermosa viuda y saben el estado de su corazón, solamente nos resta añadir, que era amada verdaderamente por otro hombre, que daremos a conocer con la oportunidad conveniente.

Iglesia, para dar gracias á su Padre Celestial y pedirle todos los días que no los deje caer en la tentación contra la fe!

Ahi están esos dos réprobos ante la justicia de su país. No son más que dos los titulados curas de la titulada *Iglesia católica-galicana*, y no se pueden aguantar, ni llevar más lejos la vida común. Desde el momento que han hecho traición á sus deberes y negado obediencia á sus superiores jerárquicos, no faltando entre otros dogmas de la infalibilidad del Vicario de Cristo, no hay motivo para que se obedezcan entre sí, ni se reconozcan mutuas infalibilidades. La lógica se impone, y puesto que ellos han hecho mérito y profesión de haber sacudido el yugo de la autoridad jerárquica, no hay lugar de que se sometan á superior alguno, pues entonces se quedarían sin oficio ni beneficio.

Lo mas edificante y divertido del caso, es que esos dos escandalizadores no se han dividido por cuestiones de doctrinas, lo cual hubiera revestido apariencias decorosas, sino por chismes femeniles, y miserias domesticas y viles ocurrencias, que es lo más feo y bochornoso para el como para su arruinada *Iglesia*.

Permitánnos nuestros lectores no tratar de ligero el asunto, y descender á pormenores que hagan conocer el carácter y las intenciones de ese par de curas libres. Es el caso que el ex-fraile padre Jacinto Loysou, que al parecer es un pequeño despoja de la nueva *Iglesia-galicana* de la calle de Rochechouart, tiene muy descontentos desde hace tiempo tanto á su titular vicario el abate Bichery, como al bedel y al sacristán, ya por los mezquinos salarios que les paga, ya por la vida del señor que el se da, ora por los objetos profanos á que se destina el dinero de las coleccionas, ora, en fin, por la ingenuidad magnantable que en las cosas de la *Iglesia* se permite tener la *cura*, señora de Loysou!

El abate Bichery (segun nos ha dejado entender ayer en la novena sala del Palacio de Justicia su abogado Mr. Dupont), estaba ya harto de soportar la tiranía del rector y de la rectora, cuando apareció el 4 de abril último un anuncio en la puerta del templo, firmado por el ex-fraile, que ponia á la microscópica *Iglesia* bajo la jurisdicción del obispo protestante de Edimburgo, á razon, sin duda, de que la *Iglesia* vive de una subvencion de 10,000 francos anuales que la paga un comité protestante inglés, subvencion que se mete en el bolsillo integralmente el aprovechado Padre Loysou.

Leer el anuncio en cuestion y salirse de sus casillas el evangelico y manso abate Bichery fue una misma cosa. En seguida y sin encomendar á Dios presenta su dimision de vicario sin almas, declarando en ella que se cree ultrajado en su *fe galicana*. ¡Digo, si el bueno del abate lo tomaba por lo serio!

El ex-fraile Loysou que es otro que tal, pierde los estribos y envia á su desdichado vicario un alguacil con un acta en que le acusa: primero, de haberse llevado la lista de los feligreses (1); segundo, de haberse llevado los libros de cuentas; tercero, de haberse guardado la caja de la *Iglesia* y la de los pobres, mas la suma de 114 francos; y en fin, cuarto, las llaves y el cepillo de la *Iglesia*.

El abate Bichery le replica citándole ante los tribunales por injuria y calumnia, y pidiéndole 60 francos de daños y perjuicios, más 139 francos, gastos en coche, sea visitando á los feligreses, sea haciendo recados de la señora de Loysou!

Y en fin, Loysou que no quiere quedarse atrás, le reclama á su vez ante el juzgado las listas, los libros y las llaves, ó de lo contrario una indemnizacion de 60 francos y la devolucion de los 114 francos de que se ha apoderado.

Y aqui es donde empiezan los dos abogados Maese Constant y Maese Dupont á poner de chupa de domine á sus respectivas partes contrarias, y á poner de manifiesto una vez mas la verdad de aquel conocido afonismo que asegura que las apostasias se parecen á las comedias, en que todas acaban en boda.

Al decir de Maese Dupont, abogado del abate Bichery, la señora de Loysou es la que desde el mes de marzo último ha empezado con sus ingerencias á agriar las relaciones entre ambos apóstatas. Léase en prueba de ello, la siguiente carta de la tal *señora*, que trata al bueno del vicario como á un dominguillo:

«*Neully-Paris 17 febrero 1880.*
Mi querido señor Bichery: Me es imposible el espasmo cuánta tristeza me causa el saber que estáis triste. Sin embargo, vos sois sacerdote, y sabéis llevar las cruces que el Señor os envia. Y estad convencido de que nuestro querido Padre (Loysou) y yo, os amamos como á nuestro propio hijo.
Hacedme el favor de venir esta tarde, porque tenemos que hablar de varios asuntos importantes. Traed si os place la cuenta por el órgano y un recibo por el armonium. Traed tambien los libros de las cuentas de la *Iglesia*, y las señas exactas del médico Mr. Hauffmann.
Como yo os ayudo en la *Iglesia*, es preciso que vos me ayudeis en mi casa: tened por eso la bondad de mandar á Mr. de Saint Nicolas á la empresa del carbon Cok, calle de Condorcet, para que pida para nosotros y nos haga expedir doce sacos lo más pronto que sea posible.
Mañana por la mañana no estaremos en casa. Haced, pues, por venir hoy. Estoy todavía muy cansada. Rogad siempre por vuestra afectisima, Emilia H. Loysou.»

P. D. El Padre (Loysou) ha hablado ayer con el alcalde de Paris. Tengo buenas esperanzas. La contestacion del abate Bichery, muy seca, se limitaba á consignar que no podia entregar los libros de cuentas que se le pedian, pues como depositario de que de ellos era, solo debia hacer la entrega ante el consejo de la parroquia que se los habia confiado. El ex-fraile Loysou dirigió en seguida una carta muy impetuosa á su vicario, el cual contestó con otra no menos firme, de la cual traducimos los curiosísimos párrafos siguientes:
«Estoy resuelto á no tratar por nada con el señor Loysou, pues ella no tiene mision, ni por derecho divino ni por derecho eclesiástico para ocuparse de las cosas de la *Iglesia*.
La señora Loysou echa en olvido que las mujeres deben callar en la *Iglesia*, y que aqui no defendemos los intereses del Sr. Loysou, y mucho menos los de su señora.
Nunca en lo antiguo le hubiera ocurrido á un sacerdote de la *Iglesia* católica galicana, por poco que se hubiese respetado, el someterse á los caprichos de esta ó la otra señora. Jamás un vicario de conciencia, encargado de las coleccionas, hubiera consentido en dejarlas di-

lapidar en la forma que hasta aqui se ha hecho. Triste es decirlo, mas á la verdad yo no sé qué conciencia elástica tienen los que pagan comidas, coches, fotografías, pasteles, azúcar, etcétera etc., con las limosnas que los fieles dan en la *Iglesia*. A mi modo de ver, tanta culpa les cabe en ello á los que lo hacen como á los que lo consienten.

Si quisieris ser un verdadero cura en la parroquia, no os dejéis dominar por la señora Loysou, y hallareis en mi un colaborador obediente. De lo contrario, os desobedeceré terminantemente, por obedecer á la ley (?).»

Esta carta fué la que determinó al ex-fraile carmelita á poner en la puerta de la *Iglesia* el anuncio arriba mencionado, y á manifestar tendencias protestantes en su sermón del domingo de Ramos. ¡Quién le hubiera dicho al auditorio del padre Loysou aquel dia, que aquellas declaraciones y aquellas mudanzas de jurisdicciones, dependian de una simple cuestion de fogaño! Si el abate Bichery hubiera entregado los libros y mandado los doce sacos de carbon á madame Loysou, no hubiera habido tendencias protestantes en el sermón del dia de Ramos, ni jurisdicción de Edimburgo para el templo de Rochechouart, ni quizás hubiera sabido el público la historia edificante de la *Iglesia* católica galicana.

El tal abate Bichery, sin embargo, ha sabido sacar partido de la situacion, pues apenas apareció el anuncio, hacia firmar por cien de sus feligreses (no habrá muchos mas), una exposicion contra el padre Loysou, protestando que su conducta les habia descontentado y alarmado sus conciencias!!! Debe tener muchísima gracia el bueno del abate!

Para vengarse de él ha hecho el padre Loysou publicar por medio de su abogado Maese Constant su vida y milagros, que le hacen digno compadre del rector de la *Iglesia galicana*.

En primer lugar, el abate Bichery, cura viejo católico de Suiza, harto de sudar el quilo cada vez que tenia que hacerse *legir* cura por sus ovejas, volvió á Francia, en donde no habia podido hacerse ordenar, no se sabe por qué, y entró al servicio del padre Loysou, imaginando pescar una buena prebenda. Pero mal paga el diablo á quien le sirve, y habiendo pedido vender en el patio de la *Iglesia* un folleto difamatorio é injurioso, de que era autor, contra prelados respetables, como Mgr. Guibert, Mgr. Dupanloup y Mgr. Laugier, el vicario ha tomado por pretexto lo del anuncio para romper con su rector, puesto que ya en 22 de octubre de 1879 habia firmado su adhesion á la autoridad del obispo anglicano de Edimburgo ó de cualquiera otro que el comité inglés y pagano señalase.

De manera que, segun las declaraciones de ambos abogados, tan bueno es Pedro como su compañero, y tanto el ex-fraile como su cómplice en sacrilegios y profanaciones, no tienen nada que echarse en cara. Entre todas las acusaciones que han salido á relucir ante el juzgado de paz, ha habido una, sin embargo, que ha excitado particularmente la hilaridad del auditorio, y que deja entrever por qué hay algunos frailes, aunque raros, que cuegan los hábitos.

Tal es la cuenta de una de las francachelas del padre Loysou, celebrada *¡porresco referens!* en el mismo local y la *Iglesia*, y servida por un *restauranteur* ó fondista de París:

He aquí la cuenta:

Caldo.....	0.20
Sardinias.....	0.80
Pavo trufado y asado.....	12.00
Patatas fritas.....	1.20
Judias verdes estofadas.....	0.80
Ensalada.....	0.90
Apio.....	0.50
Pan.....	0.75
Tres botellas de vino.....	3.00

El auditorio ha prorumpido en gritos cuando el abogado ha nombrado el pavo trufado. El tribunal ha aplazado la sentencia hasta dentro de quince días. Cualquiera que sea, podemos decir desde ahora, que con las miserables revelaciones que acabamos de resumir, ha recibido el golpe de gracia la *Iglesia católica galicana*, que nunca ha llegado á reunir una docena de feligreses honrados y sinceros.

El ridiculo mata en Francia, cuando no ahoga, en cienos, como ha sucedido con la *Iglesia del ex-fraile Loysou*.

¡Pobre fraile amancebado! ¡Después de haberse hecho admirar en la cátedra de Nuestra Señora de Paris como uno de los primeros oradores sagrados de nuestra época, ha venido á caer en el banco de la justicia de paz, y á servir de juguete á la fábula parisiense!

Y lo peor es que las carcajadas del Palacio de Justicia, continúan teniendo un eco todos los dias en el salon de pinturas del Palacio de la Industria. Allí se detiene la concurrencia ante tres grotescos retratos del apóstata Loysou, de su mujer y de su hijo, y comenta despiadadamente la historia de este escandaloso contubernio. La más negra es ella, que es fea como la noche, y parece representar la expiación en la vida de ese desdichado, de quien Dios tenga misericordia!

PARIS 13 de mayo de 1880. (Del Correo Catalan.)

EXTRANJERO.

FRANCIA.

La situacion del gobierno republicano es cada dia más violenta. El ministerio *ca tirando* bajo la presión de los huelguistas del Norte, Lille, Armentiers, Secliu Roubaix y otros puntos, los cuales, organizados en partidas numerosas recorren aquellos territorios provocando conflictos y anunciando dias de amargura y desastres.

Mr. Lépère, ministro del interior ha presentado oficialmente su dimision.

Un periódico de Paris, la *Civilization*, dice lo siguiente:
«Si alguna vez, dice, la decrepitud republicana ha aparecido en toda su belleza, fué en la sesion del 13.
El ministerio no puede sostenerse y se deja ir, y la mayoría incoherente no puede conducirle.
El primer ministro, el jefe responsable del Estado, sostiene alre idamente que la republica no está en sazón para la libertad; y esta confesion, despojada de artificio, causa general risa, porque es jova al la agonia de la republica.
M. Lépère y M. Freycinet combaten la enmienda Mareou, y los amigos de los ministros les di-

cen: ponéos las gafas, mirad la enmienda de cerca, y la admitiréis. Nosotros la votaremos en favor vuestro, porque no sabeis lo que habeis querido decir, no sois personas serias y ni aun bastante inteligentes, y mañana os desdiseis.

Y M. Lépère y M. Freycinet estrechan las manos de sus amigos, agradeciéndoles que hayan interpretado su pensamiento.

Pero se propone el aplazamiento, y M. Lépère exclama: ¡No, no lo queremos!

Entonces replica M. Gambetta: No sabeis lo que decís: vosotros lo quereis, lo necesitáis, es de derecho.

Y el ministerio, sin saberlo ni quererlo, se salva.

Ayer se representó en la Cámara la contraescena del «Barbero de Sevilla». ¡Pobre! ¡Buenos calentura; vete á la cama, decía Figaro; y Basilio se acuesta y se cree muerto.

Ministerio, estás bien, todos te escuchan, eres muy fuerte, le dice Gambetta al Gabinete moribundo, y el Gabinete admira su excelente salud y rebosa autoridad.

El ministerio recibe como caricias los punta-pis, las injurias por cumplimiento, los votos de desconfianza lo consolidan y tranquilizan.

Divertido espectáculo seria si la imbecilidad de un gobierno pudiera regocijar á los ciudadanos. Pero la demencia, la debilidad, la extrema inercia, ¡son cosas agradables!

Un ministerio tan bien elegido para acabar con la republica, podia encontrar todavía algun momento de suerte; por azar podria escapar de las redes tendidas, ser favorecido por las circunstancias. Porque no hay hombre, por medio que sea, que halle alguna ocasion de disminuir su mediania, de aprovechar un lance feliz.

«Mas la Providencia ha querido que la historia de este Gabinete sea una larga serie de desventuras, que estos hombres débiles, torpes, mediocres, se muestren en todas circunstancias inferiores á sí mismo, y los abrumen las desgracias.»

Un periódico de Madrid dice que la enfermedad que sufre es una indigestion de cartujos, trapenses, benedictinos y jesuitas, y que á la «señora» del gorro frigio habrá necesidad de operarla.

Lo propio creemos nosotros, porque hay ciertas indigestiones que matan.

Los católicos franceses de los departamentos, á imitacion de sus hermanos los de Paris, se organizan en juntas de resistencia; pudiendo asegurarse, en vista del impulso multiplicado que ese movimiento adquiere en su desenvolvimiento propio, que dentro de poco tiempo no habrá en la nacion vecina ni departamento, ni ciudad, ni pueblo por insignificante que sea, que no tenga su parte en la vasta organizacion que ha de dar á la resistencia estrictamente legal grande superioridad sobre el ataque de un enemigo desconcertado ya á estas horas ante las dificultades de su obra insensata.

—Uno de los medios auxiliares empleados para concertar los ánimos y avivar el espíritu de resistencia, consiste en las reuniones privadas, donde los oradores católicos muestran que su buena voluntad, su celo y su valentia se hallan á la altura de la memorable campaña que se ha abierto; y por lo que leemos podemos asegurar que esta propaganda, con la colecta de recursos materiales con que ha de subvenirse á los gastos de la lucha, ofrecerán á las juntas cuanto, les es necesario para realizar su pensamiento, para preparar el triunfo que Dios nunca niega á las buenas causas cuando se hace todo lo que conviene para merecerlo.

Como se ve, los tiempos han cambiado mucho, y no están hoy los franceses dispuestos á dejarse guillotinar sin más ni menos como en el 93.

—Los republicanos franceses están entusiasmados con el inglés diputado electo Bradlaugh, el cual, como saben nuestros lectores, se ha negado á prestar juramento de fidelidad á la reina Victoria, fundándose en que es alean y republicano.

El *Voltaire* hace el elogio de este ciudadano, de quien dice:
«Sus adversarios se llaman Beaconsfield, Gladstone, el presidente del Tribunal Supremo de Justicia, la reina, el príncipe heredero, la aristocracia, la religion, la familia y la propiedad.»

Un hombre que tiene tales enemigos no puede menos de encontrar en Francia admiradores entre los que, para ser siempre consecuentes, exigen ahora el juramento al ejército, amenazando con la miseria á los oficiales y jefes que no lo prestan.

—En los periódicos franceses leemos la noticia del fallecimiento del R. P. Francisco Reggio, general de los Trapenses.

El difunto ha muerto cerca de Toulouse, y pertenecia á una noble familia de esa parte de Francia.

Tambien acaba de fallecer en Francia el marqués Arturo de Charrelle de Boisfoucaut, dueño de la casa en que se escondió la señora duquesa de Berry al ser derrotado en 1832 el valiente ejército vendeano.

TURQUIA.

Se discute por las potencias la conducta que habrán de seguir si la Puerta responde negativamente á la nota colectiva respecto del asunto de Montenegro.

Dícese que Rusia propone la adopcion de medidas eficaces.

La posicion de Sawas-Bajá está considerablemente quebrantada desde la llegada á Constantinopla del embajador inglés, M. Goschen, y se hablaba de que Mahmoud-Nedim se encargaria de formar un nuevo Gabinete.

ALBANIA.

Se desmiente que Albania haya proclamado su independencia, aunque se confirma su actitud, para oponerse al paso de las tropas turcas por el Norte. Con este fin destruyen los puentes echados sobre el Drina.

INGLATERRA.

El dia 14 debió discutirse por el Gabinete inglés una proposicion de M. Forster, recomendando que se renueven las medidas coercitivas contra los irlandeses.

Se anuncian huelgas gigantescas de trabajadores algodoneros en Lancashire y otros puntos. En Sheffield y Birmingham se organizan numerosas suscripciones.

AVISOS OFICIALES.

Servicio de la plaza para el 19 de mayo de 1880. Parada: Los cuerpos de la guarnicion. Jefe de día: D. Pascual Grech, teniente coronel comandante de Otumba. Hospital y provisiones, segund capitán del quinto Montado. Paseo de enfermos y conduccion de las altas á sus cuarteles y barberos al hospital, Otumba. El teniente coronel sargento mayor, Masoni.

Instituto Médico Valenciano.—Comision Central de vacunacion.—El sabado 22 de mayo, á las tres de la tarde, esta Comision celebrará sesion publica, propagando la linfa vacuna procedente del Cowpox de Gloucester, en el Salon de sesiones de este Instituto, sito en las salas Consistoriales, junto la Secretaria del Excelentísimo Ayuntamiento. Quien desee surtir se de cristales con linfa vacuna derivada del espresado Cow-pox, podrá verificarlo en la botica de D. Ramon Nives, llamada de las Estacas, Mercado, 40, unico depósito establecido por esta Corporacion. Valencia 16 de mayo de 1880.—P. A. de la C. C.—El secretario, Dr. Francisco Orts.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL. Funcion para hoy miércoles 19 mayo de 1880.—Los sobrinos del capitán Grant. Grau rebaja de precios. Hutacas con entrada, 6 reales. Entrada general 2 reales. Tertulia 1 real. A las nueve.

CORREO DE MADRID.

La *Gaceta* del dia 17 contiene las disposiciones siguientes:
—*Gobernacion*.—Real orden dejando sin efecto una resolucion del gobernador de Cádiz sobre la construccion de una plaza de abastos en Chiclana y cumplimiento del contrato celebrado con el ayuntamiento.
—Circular rectificando algunos errores advertidos en la ley de reclutamiento y reemplazo del ejército.
—*Fomento*.—Real orden concediendo al pueblo de Zafrá (Badajoz) un auxilio de 3.670 pesetas con destino á escuelas.
—Otra dando las gracias á varios sujetos por sus donativos de libros.
—Otra declarando monumento nacional histórico y artístico, el ex-monasterio de benedictinos de la Oliva (Navarra).
—Otra disponiendo se proceda por el negociado de primera ensenanza de la administracion general de Instruccion pública, á preparar los trabajos para publicar una estadística general de primera ensenanza.
—*Ultramar*.—Resoluciones referentes á personal dictadas por el ramo de Gracia y Justicia durante el mes de abril último.

DE VARIOS PERIÓDICOS.

—*De La Fé*: Pero ¿quién es la otra? Mucha atencion. Redúcese la otra á que Martínez Campos y sus amigos, Alonso Martinez y los suyos, Sagasta y sus subordinados, han decidido coligar para derribar á Cánovas.
Esto no es nuevo. O'Donnell se unió con Espartero despues de 1841 en que se habia sublevado contra él; Serrano se unió con Prim despues de los fusilamientos de 1866; Martínez Campos fue un general republicano años de 1874, y puede muy bien unirse hoy con Sagasta, como este puede unirse con Posada Herrera, que lo condenó á muerte hace 15 años.
Por esta parte nada hay de extraño, y tampoco es de extrañar que, en cuanto á los términos en que se ha de realizar la union ó coalition, en cuanto á las conferencias, los tratos y las cartas que median, se hable sin decanso y se escriba sin medida.
No esta seccion, sino todo el número de *La Fé*, ocupariamos de querer consignar todo lo que se cuenta de las conferencias y cartas que median entre los coaligados, y que ocupan á toda la prensa.
Con que digamos que la cosa parece que va de véras, que se anuncia una gran reunion para uno de los dias de esta semana, y que se tiene por segura la conformidad, saben nuestros lectores todo lo que hay sobre el particular.
—*De El Siglo*: Infusion de raiz constitucional con corteza centralista y otras yerbas campesinas. Hace cuatro dias que está en preparacion este específico en la drogueria politico-liberal donde se han elaborado todos los venenillos que han traído al país al estado de anemia en que hoy se encuentra; y aun cuando hay quien teme que si le llegan á dar esta nueva pócima no tenga ya fuerzas para resistirla, nosotros creemos, por el contrario, que no amenaza semejante peligro, porque dada la naturaleza de los componentes, se nos figura que por muchos dias que esté en infusion el nuevo brevaje, no tendrá sustancia. Ya lo verán Vds.
—*De La Gaceta Universal*: ¿Quiénes componen el Gabinete actual? D. Antonio Cánovas del Castillo, candidato ministerial en unas elecciones verificadas en tiempo de la revolucion, siendo derrotado por el candidato de oposicion, señor marqués de Sardoal.
D. Francisco Romero Robledo, firmante de varios Manifiestos contra los Borbones; y ministro de D. Amadeo.
D. José Elduayen, ministro de D. Amadeo.
El Sr. Durán y Lira, partidario de la unidad catolica y contrario de la tolerancia consignada en la Constitucion vigente.
El Sr. Cos-Gayon, redactor de *La Regeneracion*, periódico carlista.
El Sr. Sanchez Bustillo, empleado revolucionario.
El Sr. Bugallal, ex-unionista, ex-moderado y aficionado al centro parlamentario aun no ha doce años.
Y no queremos seguir, porque esto basta. El cuadro tiene un colorido rabioso; pero colgado del clavo del Tesoro, adquiere doble realce.
Ahora lo que falta es que la *Gaceta Universal* haga otro con figuras constitucionales y centra-

listas, y si le saca tan parecido, no habrá inconveniente en llevar los dos á la futura Exposicion de Bellas Artes, donde merecerán, de fijo, un primer premio.»

Dice La Fé: «Arrancamos del sitio en que acostumbramos á publicar los despachos telegraficos el siguiente que nos trasmittió ayer la Agencia Fabra: «Nueva-York 14.—El Sr. D. Hipólito Iriarte, cónsul general de España en esta ciudad, ha recibido por correo un paquete que venia dirigido á él.
En el momento de abrirlo estalló una máquina infernal que venia dentro, salvándose milagrosamente las personas que se hallaban junto á ella.
El paquete, segun el sello del correo, procedia de Filadelfia.
Este inaudito atentado se considera obra de los filibusteros.»
Con perdon del redactor del parte, diremos que el atentado no es inaudito.
Antes que los filibusteros lo empleasen se ensayó aqui, y con éxito feliz, contra el general Eguia, que quedó manco.»

PARTES TELEGRAFICAS.

Roma 17.—Los resultados de las elecciones de diputados verificadas ayer, de que se tiene hasta ahora noticia, son los siguientes:
Candidatos ministeriales elegidos 63; constitucionales 46; disidentes 16.
En 73 distritos no ha sido válida la eleccion por no resultar ninguno de los candidatos con suficiente número de votos.
En dichos distritos llevan ventaja 34 ministeriales, 29 constitucionales y 10 disidentes.
Faltan noticias de muchos distritos rurales, que por hallarse alejados de las estaciones telegraficas, no han podido comunicarse todavia los resultados electorales.

ÚLTIMA HORA.

Servicio especial de EL CATÓLICO.

Atenas 17.—Los periódicos de esta capital dicen que tanto el gobierno inglés como el francés, dando una prueba de simpatía á Grecia, van á influir energicamente en favor de esta potencia, para que Turquía acceda á las justas aspiraciones de los helenos.
Paris 17.—Varios ayuntamientos de Francia han acordado suprimir las subvenciones que daban á los hermanos de la doctrina con el carácter de institutores comunales.
Se cree que esta misma semana presentará el gobierno á la Cámara de diputados el proyecto de ley disponiendo la venta de una gran parte de las joyas de la corona de Francia.
La venta se hará por pública subasta.
Londres 17.—Un despacho de Anghac dice que, á pesar de los esfuerzos hechos por el gobierno chino, el Japon se ha negado terminantemente á celebrar una alianza ofensiva y defensiva contra Rusia, y que, en vista de esto, es probable que se aplaquen las intenciones belicosas del Celeste Imperio.
Paris 17.—Hoy mismo quedará nombrado el sucesor del Sr. Lepère para el cargo de ministro del Interior.
Se están haciendo grandes esfuerzos para que el Sr. Constans acepte dicho puesto. En el caso improbable que no se consiga esto, el Sr. Gazot, ministro de Justicia, entrará en Interior, siendo nombrado para la vacante el Sr. Gobet.
Madrid 18, 9-45 m.
Esta mañana á las ocho han salido de Paris para Madrid los principes de Baviera.
Ha sido concedida la gran cruz de Isabel la Católica, libre de gastos, al gobernador civil de Barcelona Sr. Perez Cossio.
Creese que no será discutido en esta legislatura el proyecto de ley leído ayer tarde en el Senado por el ministro de Gracia y Justicia reformando en sentido restrictivo la ley de 18 de julio de 1870, sobre los efectos civiles del matrimonio.
Madrid 18, 10-10 m.
No se ha recibido aun la contestacion del Sr. Posada Herrera.
Creese que los trabajos de las oposiciones no darán resultado práctico hasta octubre próximo.
La comision encargada de redactar unas bases para reformar los procedimientos sobre justicia militar, ha terminado su trabajo.
Madrid 18, 11-15 m.
Se confirma la dimision del ministro de Interior del gabinete francés.
El resultado de las elecciones verificadas en Italia coloca en una situacion dificil á la Cámara de diputados; pero se cree mejorará en las segundas elecciones que han de verificarse en 200 distritos.
Han resultado elegidos los jefes de todos los partidos.

Imp. de J. Goix, Cofradía de los Sastreros, núm. 8, frente al Huerto de Roca.

